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Conseil  d’Administration  du  1  février  2018  
COMPTE-‐RENDU  

  
  
  
  
Présents  :    
-‐  Président  :  Frédéric  LAFOND  
-‐  ANDACRE  :  Jack  MAIGNAN,  Yvan  SYTNIK,  Thierry  LENÉDIC  
-‐  Culture  et  Départements  :  François  POUTHIER,  Vincent  BOURGUES  
-‐  ADAC  GVAF  :  Bruno  LONCHAMPT  
-‐  ADAC-‐IdF  :  Marina  CAVAILLÈS,  Carole  ZIEM  
-‐  PACADAC  :  Anne  Flore  de  VALENCE  
-‐  ADDACARA  :  Isabelle  PIOT  
-‐  DACDOC  :  Sylvie  MOLLEREAU  
  
Invité  :    
Vincent  BAROT,  président  de  la  nouvelle  association  Grand-‐Ouest.  
  
Excusés  :  
-‐  ADAC  GVAF  :  Hélène  AMBLÈS,  Catherine  DUPRAZ  
-‐  ADAC  IdF  :  Laurence  DUPOUY-‐VEYRIER  
-‐  PACADAC  :  Christophe  LESPILETTE,  Vincent  CORBIER  
-‐  DACDOC  :  Arnaud  HAMELIN  
-‐  Culture  et  Département  :  Francis  GÉLIN  
  
Rappel  des  dates  2017-‐2018  
L’Assemblée  Générale  est  prévue  le  22  mars  2018  à  la  CASDEN  >  L’Assemblée  Générale  a  été  
reportée  au  jeudi  12  avril  
Et  CA  le  17  mai.  
  
Ordre  du  jour  CA  :  

-‐   Validation  du  CR  du  CA  du  16  novembre  2017  
-‐   Préparation  des  Assises  :  lieu,  date,  groupe  de  travail,  partenaires  
-‐   Préparation  de  l’AG,  organisation,  thématiques,  points  sur  les  membres  du  CA  actuel  et  de  

leur  représentation  
-‐   Vie  des  associations    
-‐   Préparation  des  rencontres  régionales  inter-‐assises  :  thématiques,  localisations,  dates,  

financement,  communication,  organisations…    
-‐   Divers  :  avancée  sur  la  «  restitution  »  des  assises,  communication,  etc.  
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En   introduction,   le  président  souhaite  une  bonne  année  douce,  sereine,  et  créatrice  à  l’ensemble  
des  membres  du  CA  et  à  leurs  équipes  et  l’ensemble  des  DAC  membres  des  différentes  associations.  
Le  président  remercie  la  CASDEN  d’accueillir  ainsi  les  Conseils  d’Administration  de  notre  Fédération  
et  souligne  la  qualité  du  partenariat  qui  s’est  mis  en  place.    
L’Association  Grand-‐Ouest,   représentée  par  Vincent   BAROT   son  président,   n’a  pas  encore  désigné  
officiellement  de  représentants  auprès  de  la  FNADAC.  Vincent  Barot  est  donc  présent  à  ce  CA  à  titre  
d’invité.  
Le  Président  salue  la  réunion  des  deux  associations  d’Île-‐de-‐France  en  une  seule  association  nommée  
Association  des  Directrices  et  Directeurs  d’Ile-‐de-‐France,  ADAC-‐IdF  et  sa  présidente  Carole  Ziem.  Le  
président  salue  aussi  le  Bureau  qui  s’engage  dans  cette  aventure  sur  l’Île-‐de-‐France.    
  
Carole  Ziem  présente  le  projet  et  la  philosophie  de  l’association.  
Elle  a  souhaité  un  Bureau  basé  sur   l’intelligence  collective.  Des  groupes  défis  sur  des   thématiques  
très  spécifiques  ont  été  constitués,  ouverts  à  tous  les  membres  pour  co-‐construire  la  vie  et  les  bases  
de  réflexions  de  l’association.  
Une   véritable   volonté   de   recherche   en   innovation   et   en   méthodes   créatives   anime   l’ADAC-‐IdF.  
L’objectif   de   l’association   est   de   proposer   des   formats   innovants   pour   inventer   ensemble   les  
directions   des   Affaires   Culturelles   de   demain   en   favorisant   les   rencontres,   les   échanges   et   la  
formation  pour  des  directeurs  heureux  et  agiles  au  sein  de  leur  collectivité  territoriale.    
Une  première  rencontre  est  prévue  le  12  février  au  Laboratoire  Innovation  du  CNFPT,  avec  lequel  un  
partenariat  est  en  train  de  se  mettre  en  place.  L’objectif  de  cette  première  journée  de  rencontre  est  
de   faire  émerger,   avec   l’aide  de  deux   facilitatrices  en   intelligence   collective,   les   enjeux  de  demain  
pour  les  DAC,  avec  comme  fil  conducteur,  le  bonheur  au  travail.    
L’objectif  est  de  mobiliser  les  quelque  340  DAC  identifiés  en  Ile-‐de-‐France.  
Par  ailleurs,  des  enjeux  très  forts  ressortent  autour  de  la  Métropole  du  Grand  Paris.  Un  groupe  défi  a  
donc  été  plus  spécifiquement  mis  en  place  sur  cette  problématique.  
  
Un  tour  de  table  est  effectué  afin  que  chacun  se  présente  à  la  nouvelle  présidente  d’Ile-‐de-‐France.  
  
Au  moment  de  ce  CA  s’est  constitué  l’Association  des  DAC  de  Grand-‐Est.  Leurs  représentants  auprès  
de  la  FNADAC  seront  annoncés  lors  de  l’Assemblée  Générale.  
  
Le  compte-‐rendu  du  CA  du  16  novembre  2017  est  validé  à  l’unanimité.  
L’entrée  de  l’ADAC-‐IdF  à  la  FNADAC  est  validée  par  le  Conseil  d’Administration.  
  
  

Prochaines   assises   nationales   des   DAC   :   lieu,   date,   groupe   de   travail,  
partenaires    

Dates  prévues  :  Octobre  2019  
Le   Président   salue   le   travail   préparatoire   de   rencontres   avec   les   exécutifs   locaux   mené   par   Jack  
Maignan,  ainsi  que  celui  de  Vincent  Barot,  Thierry  Le  Nédic,  Sandrine  Kerlidou  DAC  d’Île-‐et-‐Vilaine  et  
Corine  Poulain,  DAC  de  Rennes.  
Les  exécutifs  rencontrés  le  18  janvier  dernier  montrent  un  accord  total  de  vouloir  accueillir  les  assises  
nationales  de  la  culture  dans  l’espace  du  Couvent  des  Jacobins.    
Le   Couvent   des   Jacobins,   dans   un   centre-‐ville   vivant,   à   côté   de   grands   sites   culturels,   (opéra,   Les  
Champs  Libres,  TNB)  a  été  pré-‐réservé.  
  
La  grande  salle  de  1000  places  est  très  bien  réussie.  La  salle  est  modulable  :  on  peut  arriver  à  faire  du  
600,  ou  du  800.  Il  existe  aussi  des  espaces  qui  peuvent  permettre  des  ateliers  de  petites,  moyennes  
et  grandes  formes.  
Le  lieu  est  assez  impressionnant.  
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Jack  Maignan  souligne  l’enthousiasme  des  élus.  Le  territoire  de  Bretagne  a  des  choses  à  montrer  sur  
la  gouvernance  et  tout  ce  qui  fait  la  singularité  du  modèle  breton.  
Ils  ont  intérêt  que  des  prescripteurs  comme  ce  qu’est  devenue  la  FNADAC  organisent  ses  Assises  là.  
Des  attentes  importantes  des  élus.  Voir  comment  on  peut  intégrer  les  souhaits  de  ces  partenaires.  
  
Un   certain   nombre   de   rencontres   se   sont   faites   autour   de   l’organisation   des   Assises  :   Isabelle  
Chardonnier   du  Ministère   de   la  Culture,   l’OPC,   le   Directeur   de   Cabinet   du   CNFPT,   la   directrice   de  
l’INET  de  Strasbourg,  Vincent  Moreau,  responsable  Pôle  Culture  de  l’INSET  de  Nancy.  
Contact  a  été  pris  avec  l’ABF,  les  conservateurs  du  patrimoine…  
Le  CNFPT  est  intéressé  par  ces  démarches.  
  
Vincent  Barot   insiste   sur   le   fait   que   l’association  Grand-‐Ouest  doive   se  mette  en  ordre  de  marche  
pour  la  préparation  de  l’accueil  des  Assises.  
  
Un  travail  sur  le  budget  est  à  réaliser.  L’enjeu  financier  implique  de  rechercher  d’autres  financeurs.  
Budget  des  Assises  de  Strasbourg  s’élevait  à  186  000€.  
Des   discussions   avec   le   Ministère   sont   en   cours   pour   l’obtention   d’un   financement   pérenne,   en  
dehors  aussi  des  années  assises,  pour  se  positionner  comme  étant  une  association  ressource  qui  sait  
faire  remonter  les  éléments  des  territoires.  
Notre  Fédération  recoupe  tous  les  niveaux  de  collectivités.    
La  question  des  moyens  financiers  est  essentielle.  
Le  coût  de  location  est  de  36  000€.  Réservation  de  plus  d’espaces  qu’à  priori  nécessaires.  
Il  est  rappelé  que  pour  les  Assises,  le  poste  le  plus  important  reste  les  prestations  :  l’ACA,  l’OPC,  et  la  
nourriture.  
  
On  a  20  mois  pour  préparer  les  Assises.  Il  faut  travailler  le  fil  rouge,  le  fond,  commencer  à  définir  la  
méthodologie.  
Engagement  que  cela  nécessite.  
Le  prochain  mandat  a  ces  assises-‐là  à  faire  vivre.  
Volonté  de  réussir  encore  mieux  ces  assises.  
Besoin  de  savoir  dans  quel  esprit  les  membres  de  ce  CA,  du  Bureau  s’engagent  dans  cette  aventure.  
  
Engager  une  vraie  réflexion  du  contenu  et  du  format  que  prendront  les  prochaines  assises.  
Des  formats  qui  nous  ont  paru  pertinents.  D’autres  moins.    
Qu’est-‐ce  qu’on  a  envie  de  porter,  quelles  sont  les  thématiques  qui  interpellent  les  DAC  ?  
  
Coralie   Peltier,   chargée   de   mission,   a   mis   en   place   un   VadeMecum   de   150   pages   de   comment  
construire   les   Assises.   Cet   outil   de   travail   va   être   d’une   grande   aide   pour   l’organisation   des  
prochaines  assises.  
  
Au  sujet  de  la  restitution  des  Assises  de  Strasbourg  :  
Contact  avec  Baptiste  Fuchs  pour  faire  un  état  lieu  de  tout  ce  que  nous  possédions.  
Question  :  Système  de  plateforme  de  restitution  ?  
Cela  aurait  dû  être  pensé  en  amont.    
Côté  chronophage  de  l’organisation  des  assises.  Besoin  de  solliciter  l’ensemble  des  collègues.  
Accompagner  dans  cette  co-‐construction.    
Format  Hakaton  qui  permet  de  sortir  qqch  au  bout  du  compte.  Profiter  de  ce  genre  de  méthodes  
pour  avancer  ensemble.  
  
Pour  Thierry  Le  Nédic,  de  l’ANDACRE,  des  questions  sur  la  publication  des  actes.  Est-‐ce  une  priorité,  
quel  en  est  le  contenu  ?  À  qui  cela  s’adresse  ?  est-‐ce  qu’on  est  sur  une  démarche  recherche  ?  
Quel  sens  cela  va  avoir  quand  on  sera  dans  une  dynamique  de  projet  de  nouvelles  assises  ?  
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Frédéric  Lafond  précise  que  les  retours  écrits  sont  très  inégaux.  Cela  impliquerait  un  gros  travail  de  
réécriture.  
Reposer  des  questionnements  issus  de  mars  2017.  
  
Pour   François  Pouthier,   de  Culture  et  Département,  on  est  beaucoup   trop  en   retard.   L’idée  même  
d’une  publication  est  à  mettre  de  coté  
Idée   d’origine   était-‐elle   de   laisser   une   trace  ?   En   avons-‐nous   encore   besoin   aujourd’hui  ?  
Vraisemblablement.  Il  avait  été  évoqué  une  publication  numérique.  
L’association  Culture  et  Département  est  très  contente  que  les  futures  Assises  se  déroulent  à  Rennes.  
Une  réflexion  profonde  est  à  mener  sur  les  formats  et  les  contenus.  
François  Pouthier   trouve   très  bien  de   solliciter   l’ABF  et  pense  de  même  qu’il   serait   intéressant  de  
solliciter  une  association  nationale  des  archivistes  de  France,  par  exemple.  
Le  partenariat  se  poursuit  avec  l’ANDASS.  
Toujours   sur   les   contenus  :   la   question   de   l’évolution   des   métiers   est,   selon   lui,   quelque   chose  
d’intéressant  à  travailler,  qu’on  aborde  cette  question  frontalement.  
La  question  de  l’intercommunalité  culturelle  intéresserait  Culture  et  Département  
De   même   la   question   de   l’inter-‐sectorialité  :   culture   et   social,   culture   et   éducation,   culture   et  
jeunesse.  
Si  nous  décidons  d’ouvrir  largement,  nous  aurons  beaucoup  de  monde.  
  
Isabelle  Piot,  de  l’ADDACARA  souligne  le  problème  de  la  mobilisation  des  DAC.  
Le  travail  dans  les  différentes  associations  est  vraiment  un  levier  fondamental  de  mobilisation,  une  
façon  d’exister.  Il  faut  que  les  DAC  s’y  retrouvent  par  rapport  à  leur  pratique.  
  
Frédéric  Lafond  souligne  que  l’ascendance  revendiquée  est  très  importante,  mais  est  très  inégale.  
  
Le  CA  valide  le  fait  que  nous  entamions  un  processus  des  Assises.  
  
Le  plan  de  communication  est  à  réfléchir  en  profondeur.  
Anne  Flore  de  Valence  souligne  l’obsolescence  du  site.  Il  lui  paraît  indispensable  que  le  site  soit  mis  à  
jour  avant  de  lancer  une  quelconque  communication  sur  l’organisation  des  prochaines  assises.  Car  au  
moment  de  leur  annonce,  un  certain  nombre  de  personnes  ou  d’institutionnels  sont  susceptibles  de  
se  rendre  sur  le  site  de  la  FNADAC.  
  
Le   Président   souligne   l’importance   aussi   d’attendre   que   les   tutelles   rencontrées   et   les   différents  
partenaires  soient  au  courant.  
  
  
Préparation  de  l’Assemblée  Générale  /  Administration  de  la  FNADAC  :  
Les  représentants  des  associations  à  l’AG  et  au  CA  
Conformément  aux  statuts,  on  enregistre   les  évolutions   transmises  par   les  différentes  associations  
constitutives  de  la  FNADAC  des  représentants  à  l’AG  et  au  CA.  
Le  Conseil  d’Administration  entérine  l’adhésion  de  l’ADAC-‐IdF.  
Les  représentants  de  cette  association  auprès  de  la  FNADAC  sont  les  suivants  :  
Auprès  du  CA  :  

-‐   Titulaires  :  Marina  Cavaillès,  DAC  de  Colombes  et  Laurence  Dupouy-‐Veyrier,  DAC  de  Nanterre  
-‐   Suppléante  :  Carole  Ziem,  DAC  de  Fontenay-‐sous-‐Bois  

Auprès  de  l’Assemblée  Générale  :    
-‐   Louis  Peretti,  DAC  de  Neuilly-‐sur-‐Seine  
-‐   Christophe  Bennet,  DAC  de  Cergy  

  
Il  est  précisé  que  les  représentants  d’ADAC  GO  auprès  de  la  FNADAC  n’ont  pas  encore  été  désignés.  
Ils  en  informeront  Anne  Flore  de  Valence,  secrétaire  de  la  FNADAC  à  l’issue  de  leur  prochain  CA.  
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Il   est   rappelé   que   les   associations   doivent   informer   des   changements   de   leurs   membres   et  
représentants   auprès   de   la   FNADAC   avant   la   prochaine   Assemblée   Générale.   Les   changements  
seront  actés  au  début  de  l’Assemblée  Générale.  
Il   est   aussi   rappelé,   que   sera   convoqué   à   l’issue   de   cette   Assemblée   Générale   un   Conseil  
d’Administration  afin  d’élire   la  présidence,   le   secrétaire  et   le   trésorier   et  de  déterminer   les  vice-‐
présidences  
Seront  par  ailleurs  intégrées  à  cette  Assemblée  Générale  les  réflexions  sur  les  Assises.  
  
Frédéric  Lafond  précise  qu’il  est  en  train  de  régulariser  sa  situation  vis-‐à-‐vis  de  DACDOC.  
  
Le  mandat  à  venir  du  futur  Bureau  est  de  3  ans  ;  
Sylvie  Mollereau  de  DACDOC  précise  qu’elle  est  prête  à  se  réinvestir  en  tant  que  trésorière.  
Pr  Culture  et  Département,  la  question  de  la  représentation  de  Francis  Gélin  est  à  poser  à  lui-‐même.  
François   Pouthier   et   Vincent   Bourgues   se   tiennent   entièrement   à   disposition   pour   réaliser   des  
missions.  
  
Isabelle   Piot,   d’ADDACARA   évoque   la  redynamisation   de   leur   association   suite   à   la   création   de   la  
nouvelle  région.  À  titre  personnel,  sa  cessation  d’activité  est  prévue  pour  courant  2019.  
  
Thierry  Le  Nédic,  de  l’ANDACRE  est  prêt  à  s’investir  pour  l’organisation  des  Assises.  Il  souligne  qu’en  
Normandie,  l’élue  culture  a  un  rôle  important.  
  
Une  réflexion  est  à  mener  au  sujet  des  vice-‐présidences.  Il  est  rappelé  que,  selon  les  statuts,  on  peut  
avoir  de  3  à  6  vice-‐présidences.  
  
François  Pouthier  de  Culture  et  Département  souligne  que  le  mandat  mené  par  Frédéric  en  tant  que  
président   a   été   pleinement   assumé.   Selon   lui,   sa   légitimité   à   cette   présidence   est   tout   à   fait  
pertinente.  
  
Frédéric  Lafond  interroge  tous  les  membres  présents  pour  savoir  si  certains  souhaitent  se  présenter  
pour  la  présidence.  
Frédéric   Lafond   précise   qu’il   et   en   cours   de   réflexion   quant   à   sa   présentation   à   la   fonction   de  
président.  Il  pense  pouvoir  porter  les  assises  sans  nécessairement  aller  au  bout  du  mandat  à  l’issue  
des  Assises.  
  
  
  
Vie  et  travaux  des  Associations  :  

ADAC  Grand-‐Est    
•   L’association  a  son  Assemblée  Générale  Constitutive  ce  même  jour,  jeudi  1er  décembre.  Belle  

dynamique.  De  nombreuses  personnes  sont  volontaires  pour  faire  partie  du  CA.  
•   Une  rencontre  thématique  a  été  organisée  sur  le  sujet  des  pépinières  de  création  artistique  

et   numérique   initiées   ou   soutenues   par   des   collectivités.   Enjeux,   méthodes   et   modes  
d’accompagnement.    

  
  
  
ADAC  GO    

•   Un  1er  CA  ordinaire  devrait  se  tenir  la  semaine  du  12  mars.  Il  aura  pour  objet  de  mettre  en  
place  l’organisation  interne  d'échange,  de  travail,  etc.  Depuis  l'AG  constitutive,  beaucoup  
reste  à  faire,  administrativement  notamment.    
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•   Plusieurs  sujets  /  dossiers  :  
o   Les  Assises  d'octobre  2019  à  Rennes,  
o   L'AG  de  la  FNADAC  du  22  mars  pour  désigner  les  membres  qui  souhaitent  y  siéger  

(en  plus  des  trois  précités)  et  appeler  aux  candidatures  pour  celles  et  ceux  qui  
souhaitent  s'y  investir,  

o   Une  possible  rencontre  régionale  en  2018  
  
  
ANDACRE  

•   Thierry   Le   Nédic   souligne   que   l’association   de   l’ANDACRE   comprend   12   membres  
potentiellement.  Ils  ont  ouvert  l’association  aux  directeurs  adjoints  et  aux  chefs  de  services.  

•   La  vie  de  l’association  reste  encore  complexe.  Les  réunions  de  l’ANDACRE  se  font  à  la  suite  
des  rencontres  de  l’ARF.  

  
  
ADAC-‐IdF  

•   Marina  Cavaillès  et  Laurence  Dupouy-‐Veyrier,  accompagnées  de  la  présidente  de  la  nouvelle  
association,  Carole  Ziem,  évoquent  la  rencontre  prévue  par  l’ADAC-‐IdF  le  12  février  prochain.  
Une   très   forte   demande   est   exprimée.   Grande   participation.   Cette   rencontre   aurait   été  
susceptible  d’être   labellisée   comme   rencontre   régionale.  Mais   les  délais   étaient  beaucoup  
trop   courts.   De   cette   journée   émaneront   les   grandes   thématiques   qui   seront   par   la   suite  
développées.  Volonté  très  forte  de  se  donner  un  nouveau  souffle  et  d’impulser  une  nouvelle  
dynamique  professionnelle  et  de  réseaux.    

•   Des  visites  de  sites  culturels  remarquables,  rattachées  à  des  problématiques  spécifiques  vont  
être   proposées   à   l’ensemble   des   adhérents.   Le   30   janvier,   avait   eu   lieu   une   visite   assez  
exceptionnelle   du   Panthéon.   L’occasion   également   d’échanger   avec   David   Madec   sur   les  
problématiques   patrimoniales   et   les   relations   État-‐Centre   des   Musées   Nationaux   /  
Collectivités  territoriales.  

  
  
PACADAC    

•     L’association  a  tenu  son  Assemblée  Générale  le  25  janvier  à  Arles,  dans  les  locaux  du  chantier  
de  la  Fondation  Luma.  L’AG  a  été  prolongée  par  une  présentation  du  projet  de  la  Fondation  
Luma,  et  un  échange  sur  cet  exemple  très  spécifique  de  partenariat  Public/Privé.  Une  visite  
du  chantier  de  la  Tour  Gehry  ainsi  que  de  l’exposition  Prouvé  dans  les  anciens  Ateliers  de  la  
SNCF  a  parachevé  cette  journée.  

•   Par   ailleurs   l’association   confirme   sa   rencontre   prévue   le   19   avril   sur   l’EAC   avec   la  
participation   du   DRAC,   de   la   conseillère   EAC   du   territoire   de   Nice   pour   faire   part   de   la  
position   précise   de   l’État   sur   la   question.   Cette   parole   sera   complétée   par   les   exemples  
spécifiques   de   Cannes   et   d’Arles.   Sera   aussi   vraisemblablement   présent   Emmanuel   Ethis,  
Recteur   de   l’académie   de   Nice   et   président   du   Haut   Conseil   de   l’Éducation   Artistique   et  
Culturelle.  

  
  
CULTURE  ET  DÉPARTEMENTS  

•   Il  est  prévu  une  rencontre  avec  l’Assemblée  des  Départements  de  France  à  Avignon  
•   Proposition   de   rencontre   nationale   en   novembre   2018   en   Mayenne,   avec   l’ADF   et   Arts  

Vivants,  sur  l’intercommunalité  culturelle.  
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ADAC  GVAF  
•   2  temps  de  rencontres  ont  été  organisés  :  

o   À  la  MC93,  avec  Hortense  Archambault,  le  13  décembre  2017  
o   À  Angoulême,  suite  à  l’invitation  du  DAC  d’Angoulême  :  avec  la  directrice  adjointe  de  

la  médiathèque  Alpha  qui  a  mené  une  visite  ;  avec  le  directeur  artistique  du  Festival  
de  la  BD,  sur  une  thématique  centrée  sur  le  rayonnement  via  un  projet  culturel  fort  ;    
et  avec  la  directrice  du  musée,  de  la  BD  le  25  janvier.  

•   Réalisation  en  interne  d’une  enquête  culture  métropole,  avec  une  convention  de  partenariat  
avec   France   urbaine,   Sciences   Po   Grenoble,   pour   exploiter   les   résultats   et   compléter  
l’enquête.  

o   1ère  restitution  sera  faite  le  12  juillet  en  Avignon  avec  France  urbaine  
o   2e  restitution,  les  5  et  6  novembre  à  Toulouse,  Culture  et  métropole  à  Toulouse  

•   Les  réunions  statutaires  en  Avignon  passent  aux  11  et  12  juillet  en  Avignon  et  probablement  
un  tour  en  Arles  le  13  juillet.  
  
  

DAC  DOC  
•   CA  est  prévu  la  semaine  d’après  
•   L’association  est   toujours   sur   la   réalisation  d’une   rencontre   sur   l’EAC  en  octobre  2018  qui  

serait  préparée  par  des  réunions/moments  de  travail  afin  de  mobiliser  les  gens  du  territoire,  
sur  chaque  département  entre  avril  2018  et  juillet  2018.  Ces  réunions  seraient  soutenues  par  
chaque  département.  

•   Le  DRAC  de  Languedoc  était  présent  aux  Assises  d’Annecy  
  
  
ADDACARA  

•   2  axes  de  travail  :    
o   1er   axe  :   refonder   le   projet   associatif   du   fait   du   rapprochement   avec   l’Auvergne.  

Beaucoup  d’agents  de  développement  de   territoire,   peu  de  DAC.  Des   groupes  par  
territoire.  Des  DAC  de  Haute-‐Savoie  ;  Métropole  de  Lyon.  Michel  Rotterdam,  de  Lyon  
et  Bernard  Sevaux,  de  Villeurbanne  ont  adhéré  à  l’ADDACARA.  

o   2e  axe  :  réflexion  autour  de  l’innovation  territoriale  
•   Un  CA  est  prévu  début  mars  

  
  
Point  financier  de  la  trésorière,  Sylvie  Mollereau  
La   trésorière   présente   une   proposition   de   Bilan   2017   et   de   Compte   de   résultat   2017   incluant  
l’organisation  des  assises.  Le  montant  des  dépenses  s’élève  à  178  666  €.  
La  trésorière  propose  un  Budget  prévisionnel  2018  qui  sera  modifié  en  prenant  en  compte  une  plus  
forte  demande  de  subvention  au  Ministère  de  la  Culture.  Le  budget  2018  s’élèvera  donc  à  hauteur  de  
25  980  €.  
Les  éléments  budgétaires  définitifs  seront  présentés  à  la  prochaine  AG.  
  
  
Préparation  des  «  Rencontres  régionales  »  des  associations  de  DAC/FNADAC  :    
Thématiques,  localisations,  dates,  financement,  communication,  organisations…  
Pour  rappel,  le  dernier  CA  a  validé  la  réalisation  de  trois  /  quatre  rencontres  régionales  inter-‐assises)  
L’objectif   de   ce   soutien   à   l’organisation   de   certaines   rencontres   régionales   est   de   dynamiser   au  
niveau  national  ce  qui  est  fait  au  niveau  local,  et  de  partager  au  sein  de  la  FNADAC  le  travail  qui  est  
fait  en  association.  Porter  et  étendre  les  sujets  que  nous  pourrions  étendre  au  sujet  développé  aux  
Assises.    
Un  document  est  présenté.  Après  quelques  modifications,  on  aboutit  au  document  suivant  :  
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SOUTIEN  AUX  RENCONTRES  REGIONALES  DES  DIRECTEURS.RICES  DES  AFFAIRES  CULTURELLES  2018  

  

La   FNADAC   souhaite   accompagner   les   associations   constitutives   de   la   Fédération   dans   l’organisation   de  
rencontres   inter-‐assises.   Aussi,   offre-‐t-‐elle   aux   associations   de   DAC   la   possibilité   de   proposer   au   Conseil  
d’administration   de   la   FNADAC   des   projets   de   rencontres   que   la   FNADAC   pourrait   soutenir   financièrement  
et/ou  techniquement.  

Pour  ce  faire,  le  projet  devra  :  

-‐  porter  sur  une  thématique  intéressant  de  manière  pragmatique  les  DAC  et  membres  des  services  culturels  des  
collectivités  du  territoire  concerné  (le  cadre  régional  d’influence  et  d’affluence  étant  recherché),  

-‐   prendre   en   compte   les   dynamiques   spécifiques   du   territoire   ou   sujet   concerné   en   termes   de   thématique  
proposée,   de   mise   en   avant   des   bonnes   pratiques   locales.   Cette   thématique   représentera   aussi   un   point  
d’appui  pour  la  préparation  des  thèmes  de  travail  qui  seront  développés  lors  des  prochaines  assises  nationales  
des  DAC,  

-‐  permettre  aux  DAC  et  membres  de  services  culturels  de  développer  une  dynamique  de  rassemblement,  

-‐  permettre  d’offrir  une  visibilité  régionale  et  nationale  à  l’association  de  DAC  porteuse  de  la  rencontre  ;  en  ce  
sens  la  rencontre  devra  rechercher  une  affluence  plus  large  que  les  directeurs.rices  des  affaires  culturelles,  

-‐   permettre   à   notre   fédération   d’affirmer   ses   missions   à   tous   les   échelons   territoriaux   et   son   rôle  
d’accompagnement  des  associations    

-‐  créer  une  dynamique  de  réseau  du  local  au  national  capitalisable  pour  les  prochaines  assises  nationales  des  
DAC  ;   pour   ce   faire,   la   rencontre   proposée   par   l’association   devra   être   mise   en  œuvre   avec   au   moins   un  
partenaire  (association,  institution,  collectivité…)  

-‐  intégrer  une  forme  de  restitution  de  la  rencontre  réalisée  relayable  sur  le  site  internet  de  la  FNADAC  

La   FNADAC   ne   soutiendra   pas   une   réunion   régionale   des   DAC   du   territoire,   ni   une   action   de   formation  
uniquement  réservée  au  DAC  du  territoire.  

L’aide   financière   (montant   et   objet)   de   la   FNADAC   ne   pourra   pas   représenter   plus   de   70%   du   coût   de   la  
rencontre   en   dépenses   réelles,   dans   la   limite   de   1000€   maximum   par   rencontre.   Une   seule   rencontre   par  
association  pourra  être  soutenue   financièrement  et   techniquement  par   la  FNADAC.  La  FNADAC  apportera  sa  
participation  financière  sur  5  rencontres  régionales  en  2018.  Le  CA  de  la  FNADAC  décidera  de  l’accord  de  cette  
aide  et  de  son  montant.    

Un   contrat   précisant   les  modalités   de   participation   (coût/objet)   et   de   la   prise   en   charge   (direct/indirect   sur  
facturation)  des  coûts  sera  passé  entre  l’association  porteuse  de  la  rencontre  régionale  et  la  FNADAC.    

La  FNADAC  mettra  au  service  de   l’association  porteuse  de  la  rencontre  ses  moyens   techniques  en   termes  de  
communication  et  en  assurera  sa  promotion  au  sein  de  ses  réseaux.    

Seules   les  associations  à   jour  de  leur  cotisation  FNADAC  peuvent  présenter  un  projet  de   rencontres  appelant  
un  soutien  financier  de  la  FNADAC.  

Chaque  projet  de  rencontre  faisant  appel  à  ce  soutien  de  la  FNADAC  devra  être  envoyé  au  moins  10  jours  avant  
les  dates  de  réunions  des  CA  de  la  FNADAC  à  l’adresse  mail  suivante  :  lafond.f@wanadoo.fr  
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Association  de  DAC  porteuse  :    
Nom  du/de  la  président(e)  :  
Nom  /  Prénom  du  représentant  du  projet  /  Coordonnées  :  
  
Intitulé  de  la  rencontre  :    
  
  
Motif   /  Argumentaire   légitimant   la   thématique   choisie   (la   FNADAC  ne   soutiendra  pas  une   réunion  
régionale   des   DAC   du   territoire,   ni   une   action   de   formation   uniquement   réservée   au   DAC   du  
territoire)  :  
  
  
Problématique  –  appellation  de  la  rencontre  :    
  
  
  
Public  visé  (nombre  et  typologie)  :  
  
  
Date  (cette  rencontre  doit  être  réalisée  sur  une  seule  journée  –  aucune  rencontre  ayant  lieu  durant  
une  rencontre/réunion  de   la  FNADAC  et   tout  particulièrement  durant   le   festival  d’Avignon  ne  sera  
prise  en  charge)  :  
  
Lieu  :    
  
Durée  :    
  
Partenaires  :    
Intervenants  :    
  
  
Budget  (charge  et  produit)  :    
CHARGE   PRODUIT  
Location  lieu   Participants  (ou  préciser  «  gratuité  »)    
Intervenant(s)  (prestation,  hébergement,  
transport)  

Part  prise  en  charge  par  l’association  

Repas   Partenaires/mécénat  
Communication   Subventions  
Autres   Autres    
     
     

  

Moyens  de  communication  mis  en  œuvre  et  valorisation  FNADAC  :    
  
 


